

**PENGEMBANGAN MASYARAKAT BERBASIS POTENSI
LOKAL MELALUI PROGRAM DESA WISATA (STUDI
TENTANG PASAR BUNGAH DESA JANGGALAN
KECAMATAN KOTA KABUPATEN KUDUS)**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)

Oleh:

ULIL FAIDAH
NIM : 1840410082

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PRODI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
TAHUN 2022**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jl. Couge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322 Telp (0291)
432677 Email : fdki@iainkudus.ac.id, Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Ulil Faidah
NIM : 1840410082
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : **Pengembangan Masyarakat Berbasis Potensi Lokal Melalui Program Desa Wisata (Studi Tentang Pasar Bunga Desa Janggalan Kecamatan Kota Kabupaten Kudus)**

Benar-benar telah melalui proses pembimbing dengan pembimbing sejak Tanggal **28 Maret 2022** sampai **04 April 2022** dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosyah

Kudus, 4 April 2022

Dosen Pembimbing

Saifuddin, S.Sos., M.Si.
NIP.19742052003121002



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jl. Conge Ngembalrejo kotak pos 51 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613
 Kudus 59322E-mail : fdki@iainkudus.ac.id, Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama/NIM : **Ulil Faidah /1840410082**
Fakultas/Prodi : **Dakwah dan Komunikasi Islam/Pengembangan Masyarakat Islam**
Judul : **Pengembangan Masyarakat Berbasis Potensi Lokal Melalui Program Desa Wisata (Studi tentang Pasar Bunga Desa Janggalan Kecamatan Kota Kabupaten Kudus**

Telah diujikan pada **08 April 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Zumrodi, M.Ag.</u> NIP. 196206081993031001 Penguji I	12 - 04 - 2022	
<u>Dr. Mubasyaroh, M.Ag.</u> NIP. 197110261998022001 Penguji II	13 - 04 - 2022	
<u>Nuril Maghfirah, M.Sc.</u> NIP. 198708202020122016 Sekretaris Sidang	13 - 04 - 2022	
<u>Saifuddin, S.Sos., M.Si.</u> NIP 19742052003121002 Dosen Pembimbing	13 - 04 - 2022	
<u>Dr. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	14 - 04 - 2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab saya **Ulil Faidah, NIM 1840410082** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 4 April 2022
Yang menyatakan



Ulil Faidah
NIM: 1840410082

MOTTO

وَأَحْسِنْ كَمَا أَحْسَنَ اللَّهُ إِلَيْكَ

Artinya: “Dan berbuat baiklah (kepada orang lain) sebagaimana Allah telah berbuat baik kepadamu.”
(Q.S. Al-Qashash ayat: 77)¹



¹ Al-Qur'an, Al-Qashash ayat 77, Alqur'an dan Terjemah New Cardova (Bandung: Syamil Qur'an, 2012), 394.

PERSEMBAHAN

Sujud syukur ku persembahkan pada Allah SWT yang telah memberikan kasih sayang-Nya serta kenikmatan yang tiada tara. Shalawat serta salam kepada idola sepanjang masa Rasulullah SAW dan para sahabat serta Ahlul Bait yang mulia.

Dengan setulus hati, karya ini kupersembahkan kepada: Kedua orang tua saya **Bapak Zaenuri dan Ibu Aminah** yang telah memberikan dukungan moril maupun materi serta do'a yang tiada hentinya untuk kesuksesan saya.

Kakak-adikku

Untuk kakakku yang bernama Salamatus Sa'diyah dan adikku yang bernama M. Ja'far Alaudin yang selama ini telah menemaniku dan memberikan semangat kepada saya untuk menyelesaikan skripsi ini.

Sahabat-sahabatku

Untuk sahabatku yang pertama bernama Kholifatul Rosidah yang kedua Alifia Danisa Andriana dan sahabat-sahabatku yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu yang selalu menemani, menyemangati, dan selalu memberi keceriaan di dalam hidupku.

Keluarga besar PMI-18 IAIN Kudus

Yang selalu memberikan dukungan semangat dan selalu mengisi hari-hari dengan canda tawa yang sangat mengesankan selama perkuliahan, susah senang dirasakan bersama.

Semua pihak yang telah membantu mulai dari pelaksanaan hingga terselesainya penyusunan skripsi ini.

Semoga tugas akhir ini dapat bermanfaat dan dimanfaatkan dengan sebaik-baiknya. *Alhamdulillah. Aamiin*

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَاء	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Alhamdulillah segala puji segala puji penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini, meskipun masih jauh dari sempurna. Shalawat serta salam senantiasa dihaturkan kepada junjungan kita baginda Nabi agung Muhammad Saw, semoga kelak kita termasuk orang-orang yang diakui sebagai umatnya dan kelak mendapat syafa'atnya di yaumul qiyamah.

Skripsi yang berjudul **“Pengembangan Masyarakat Berbasis Potensi Lokal Melalui Program Desa Wisata (Studi Tentang Pasar Bungah Desa Janggalan Kecamatan Kota Kabupaten Kudus)”** ini telah disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan studi program strata satu (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis mengungkapkan terimakasih kepada berbagai pihak yang secara langsung maupun tidak langsung memberikan kontribusi baik berupa moril maupun materil serta pikiran, bimbingan, saran-saaran dan tenaga, sehingga penyusunan skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik. Untuk itu penulis mengungkapkan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN Kudus).
2. Dr. Masturin, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
3. Farid Khoeroni, S.Pd.I.,M.S.I selaku Ketua Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam IAIN kudus.
4. Saifuddin, S.sos., M.Si selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Anisa Listiyana, S.Ag., M.Ag selaku Kapela Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen, Pegawai Administrasi dan seluruh karyawan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang telah membantu dan melayani dalam proses Administrasi.
7. Bapak ibu tercinta yang telah memberikan pendidikan kepada penulis serta tanpa tanpa rasa lelah memberikan motivasi,

- dukungan, do'a, kasih sayang dan kehangatan suasana di dalam keluarga.
8. Kakak dan Adikku (Salamatus Sa'diyah dan M. Ja'far Alaudin) tercinta yang telah memberikan dukungan, kasih sayang, do'a serta melengkapi hari-hariku.
 9. Bapak Noor Azis selaku Kepala Desa Janggalan Kota Kudus yang telah memberikan izin untuk penelitian skripsi ini.
 10. Seluruh Perangkat Desa Janggalan Kota Kudus yang telah meluangkan waktu serta memberikan bantuan dan layanan data yang diperlukan dalam menyusun skripsi ini.
 11. Tak lupa teman seperjuangan, teman-teman PMI 2018 yang telah mengisi hari-hari dengan canda tawa dan banyak pengalaman selama perkuliahan ini. Terimakasih selama 4 tahun lebih telah melengkapi hari-hariku. Akan menjadi cerita indah untuk dikenang setelah ini. Semoga silaturahmi selalu tetap terjaga.
 12. Dan semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, kawan-kawan organisasi, teman-teman sejawat yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini.

Atas segala jerih payah, pengorbanan serta bantuan yang telah diberikan. Penulis hanya mampu menghaturkan terimakasih tak terhingga dan semoga suatu kebaikan tersebut menjadi amal sholeh yang diterima Allah SWT. Dan semoga senantiasa mendapatkan keselamatan duniawi dan ukhrowi.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan mengingat kemampuan dan keterbatasan penulis. Terlepas dari itu penulis berharap kehadiran skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis khususnya dan pembaca pada umumnya.

Kudus, 4 April 2022
Penulis,



Ulil Faidah
NIM : 1840410082